



グリーンコープ共同体の吉田文子代表理事をはじめ各会員生協の理事長らが再処理工場反対の思いを国や関係自治体に届ける「メッセージカード」の取り組みを呼びかけた

自然豊かな街に  
再処理にNO！  
青森集会へは、鹿児島から北海道まで全国から同じ思いを持つ仲間ら約350人が集まりました。

集会前に青森市街地での街頭行動を行い、道行く人に再処理工場の危険性を力強くアピールしました。大型バス2台で駆けつけた重茂漁協の大漁旗や各団体のぼり旗が風に揺れながらパレードは圧巻でした。

集会会場となつた青森市文化会館にはあふれんばかり

りの人・人・人。多彩な企画に全員がステージに注目しました。

再処理工場に関する現状報告として、3人の科学者から問題提起がありました。小出裕章さん（京都大学原子炉実験所）からは、東海村のJCO臨界事故の悲惨なようすの報告をとおして

「日本原燃や国は少しくらい放射能を垂れ流しても大丈夫だと言うが、どんなに低レベルでも放射能は危険。特に子どもは被害を受けやすい」と何としても子どもを守る必要があることを強調しました。

海洋学者の水口憲哉さんは、「このまま稼動しない」と力説しました。

からは、「このまま稼動しない六ヶ所村から放射性廃液が放出される。海は汚染され、その範囲は首都圏まで及ぶという実験結果が出ている」「海の汚染といふ点で、現在サーファーが運動に興味を持って取り組んで

グリーンコープは生活クラブ生協や大地を守る会、日本消費者連盟など、青森県六ヶ所村にある核燃料再処理工場の本格稼動に反対する団体と共に「六ヶ所再処理工場」に反対し、放射能汚染を阻止する全国ネットワーク（以下全国ネットワーク）を結成し、独自の取り組みをはじめました。全国ネットワークには500以上のメーカー・生産者団体なども賛同団体として名前を連ねています。

全国ネットワークの運動は、「キックオフ集会in東京」（7月28日）を皮切りに、8月25日には現地青森における全国集会へと大きなうねりをつくり出しています。この間の取り組みについて、報告します。

### 「いのち」を原点に 力強く運動がスタート

全国ネットワークの運動の蹴り出しである「キックオフ集会」に集まつた約300人の参加者で会場があふれました。

基調講演の講師は原子力資料情報室の澤井正子さん。再処理工場から廃棄される放射性物質の危険性をテーマに話がありました。再処理工場は放射能を垂れ流してしまった構造になつており、日本原燃や青森県もそれが分かりました。しかもその排出量は普通の原発一日で排出する量を1年間で承知していること

が分かりました。しかもその排出量は普通の原発一日で排出するといいます。

また、放射能汚染の実態を自主的に監視していくため、自主的検査体制を構築するという提案もされました。そのほか、再処理工場反対の意思を政府や自治体に届けるメッセージカードや署名運動など、盛りだ

炭素14など、海中へはトリチウムやヨウ素129など、多種の放射能が放出されます。それは最終、農産物や海産物をとおして私たちの身体に蓄積されていくことになるのです。

そのような状況を危惧して立ち上がつた岩手県の重茂漁協をはじめとする漁業協同組合の生産者らも参加しました。放射能の垂れ流しは「死活問題」であるとして、断固闘うという意志をアピールしました。

また、放射能汚染の実態を自主的に監視していくため、自主的検査体制を構築するという提案もされました。そのほか、再処理工場反対の意思を政府や自治体に届けるメッセージカードや署名運動など、盛りだ

### 一 生産者と消費者が共につくる再処理工場阻止運動

# 海に、空に、放射能を垂れ流さないで！

でいる。この種を育てて、大きな広がりをつくついてくこと、知らない人に知ることが大切」。今からでも遅くない、共に頑張ろうと会場にエールを送りました。

核燃料サイクル施設内に活断層が見つかった。  
耐震計算のミスも発覚！

青森現地の反対運動団体の代表者らからも報告がありました。

再処理工場内の装置2台の耐震計算ミスが大きく報じられたことを例にあげ、新潟県の柏崎・刈羽原発で起こつたことは六ヶ所でも起きることが想定できる」とデータ隠しを非難しました。また、「核燃料施設の下や近くには多くの活断層が走っている。必ず止めなければ大変なことになる」と稼動阻止を訴えていくことの重要性を訴えました。



集会の終盤、会場全体が「絶対阻止したい」との思いを意思一致させると共に集会の成功を確認しあった

おり、組合員から寄せられた署名を内閣総理大臣や経済産業大臣へ届ける準備をしています。耐震計算ミスなどにより本格稼動が来年2月に延期になりました。今後も稼動阻止を求めて、さまざまな取り組みを開催していきます。

藤田祐幸さん（放射能汚染食品測定室代表）からは、活動に興味を持って取り組んで